

Intervention du mardi 11 mai 2021

Nous avons pu écouter un guide touristique sur le patrimoine de Parthenay (79).

J'ai trouvé cela intéressant.

Elle nous a parlé de la rue médiévale :

- de son organisation, du fonctionnement des rues avec leurs différents commerces qui s'y trouvaient : boucheries, tisserands, etc...
- de la construction et des matériaux utilisés pour la fabrication des maisons : pierre, bois (la plupart étaient des maisons à pans de bois)

J'ai retenu que les plus riches pouvaient se payer des fenêtres et fermer les volets pour boucher le trou qui leur servait de lumière ; que le soir les habitants pour se réchauffer les pieds, ils remplissaient des sacs de paille et que lors du moment du coucher, ils dormaient presque assis car pour eux, dormir couché était signe de mort.

J'ai bien aimé savoir ce qu'il y avait à Parthenay autrefois. **Je comprends que cette rue était plus animée qu'aujourd'hui.**

Bryan, 5ème Myron

Parthenay est une ville avec beaucoup de maisons à pans de bois, environ 100 maisons.

Dans le rez-de-chaussée, cela servait à travailler et à vendre.

Le 1er étage servait à cuisiner et à dormir. Pour dormir les gens dormaient presque assis. La chaleur du soir était faite par le feu mais pour une courte durée. On se chauffait les pieds avec des espèces de pouf.

Au 3ème étage, il y a des sacs, des réserves pour le travail.

Aubin, 5ème Myron

J'ai appris qu'à Parthenay à l'époque du Moyen-Âge, on vendait beaucoup de laine.

Tom, 5ème Myron

A Parthenay, il y a une centaine de maisons du Moyen-Âge. Dans les maisons il y a 3 étages.

Ils dormaient assis car pour eux, être allongés signifiaient être morts.

Amandine, 5ème Myron

- Une centaine de maisons à pans de bois à Parthenay
- Une quinzaine de maisons à pans de bois à Poitiers
- Deux maisons à Niort
- Les marchands habitaient dans ces maisons.

Zoé, 5ème Myron

Ils avaient peur de la mort donc dormaient assis. Après avoir travaillé, ils se réchauffaient avec du feu de cheminée et des vêtements chauds.

Les volets des fenêtres sont à l'intérieur et souvent ouverts pour avoir de la lumière.

Zara, 5ème Myron

Mon résumé d'histoire

- Autrefois au Moyen-Âge, les habitants de Parthenay dans des maisons de bois et de pierre.
- **Les maisons étaient collées les unes contre les autres et avaient une séparation en pierre pour que quand une maison brûlait, les autres ne brûlaient pas.**
- Les maisons qui parfois avaient des traits de bois alignés sur les murs s'appelaient des maisons à colombage.

Les pièces de la maison :

- **Dans les maisons, il y avait 3 étages** : le premier pour leur travail (ex : tisserand, boucher) ; le deuxième pour la cuisine et dormir ; le troisième pour stocker (leurs tissus, leur viande, la farine...).
- Souvent dans les pièces, il y avait **une cheminée qui leur servait de lumière et de chaleur.**

Où se passe leur travail ?

- Leurs métiers se déroulaient au premier étage. Ils avaient un étal pour placer leurs marchandises.

Elina, 5ème Claudel

Les maisons à pans de bois de Parthenay ont été construites aux XV^e et XVI^e siècles, maisons à 3 étages.

La ville médiévale se situe dans la basse ville, dans le quartier de la Vau Saint-Jacques. Pour y accéder, il fallait franchir la porte Saint-Jacques.

Alban, 5ème Claudel

J'ai beaucoup aimé, ça m'a apporté plein de choses que je ne savais pas. **J'ai retenu que Parthenay était une ville avec le plus de maisons du Moyen-Âge.**

J'ai retenu que les habitants dormaient dans **des lits avec des rideaux autour pour garder la chaleur** et qu'ils dormaient assis.

Lilou, 5ème Claudel

L'intervention sur le Moyen-Âge était courte mais était bien.

Timoté, 5ème Claudel

J'ai pas trop aimé parce qu'on a fait que parler. Sinon j'ai appris qu'au Moyen-Âge, **les habitants ne vivent (manger, dormir) que sur un étage** et qu'il reste à Parthenay beaucoup de maisons du Moyen-âge.

Sacha P, 5ème Claudel

J'ai bien aimé l'intervention, c'était intéressant.

Les habitants se réchauffaient avec la cheminée.

La principale lumière venait de la cheminée, les volets s'ouvraient de l'intérieur et restaient ouverts toute la journée. **Il n'y avait pas de vitre** sur les fenêtres donc il faisait froid.

Camille, 5ème Claudel

Dans les maisons, il y avait 3 étages.

Il y avait des murs en pierre pour séparer les maisons en cas de feu.

Il y avait des **cheminées dans toutes les pièces.**

Sacha B, 5ème Claudel

Les personnes qui travaillent sont obligées de le faire à la vue de tout le monde.

Il y avait une chambre pour toute la famille. Pour avoir de l'intimité, ils avaient des rideaux autour du lit qui servaient à garder la chaleur dans le lit. Ils dormaient tout nus.

Dans la chambre il y avait toujours un coffre pour ranger les affaires.

Cassandra, 5ème Claudel